

PATRONATO DE LA  
UNIVERSIDAD DE SONORA

APARTADO POSTAL 338 Y 106  
HERMOSILLO, SON., MEXICO

TELEFONO  
Conmutador: 3-43-90  
Extensión: 119  
Directo: 3-79-06

ACTA NUMERO SETENTA Y NUEVE

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las once horas del día once de abril de mil novecientos setenta y dos se reunieron, previo citatorio, los integrantes del Patronato de la Universidad de Sonora para celebrar la sesión ordinaria correspondiente a ese mes. Habiendo quórum legal, con la asistencia de los señores Dr. Federico Sotelo Ortiz, Rector de la Universidad; C.P. Alejandro Méndez Romandia, Secretario General, y C.P. Heriberto Aja C., Delegado Contralor del Patronato, el Presidente declaró abierta la sesión que principió con la lectura del acta de la sesión anterior la cuál, después de haber sido puesta a la consideración de la Asamblea, fué aprobada por unanimidad. En seguida se dió a conocer la correspondencia despachada que consistió en notas que se enviaron comunicando los acuerdos que se tomaron en la sesión anterior, para su conocimiento consiguientes. Siguió la lectura de la correspondencia recibida que fué acordada en la forma siguiente: 1.- Oficio No. 903 que por A. del Rector envió el Secretario General apoyando la solicitud del Director de la Escuela de Ciencias Químicas en el sentido de que se incremente la Partida de Biblioteca con los fondos obtenidos del Curso Intensivo sobre Tecnología de Alimentos. Se cambiaron impresiones y se acordó favorablemente a lo solicitado y que las obras que se adquieran sean de esa especialidad. 2.- Oficio No. 389 del Jefe del Departamento de Planeación enviando una estimación de la población estudiantil de la Universidad para el próximo período. Se acordó que se le agradezca el envío y que se considere de importancia el estudio para la planeación de las actividades de la Institución. 3.- Oficio No. 901 que por A. del Rector envió el Secretario General encareciendo que se estudie la posibilidad de resolver favorablemente las necesidades económicas relativas a la instalación y alimentos de pollos de engorda donados por Gutiérrez Hermanos de la Granja Mezquital del Oro, de gallinas ponedoras donadas por la Unión de Productores de Huevo a través del Sr. Mario Aguirre, así como las necesidades de pastoreo y engorda de bovinos. Después de una serie de consideraciones se acordó que el escrito relacionado con avicultura se envíe al Patrono Alberto Gutiérrez encareciéndole que haga el estudio correspondiente e informe lo que considere más conveniente para la Universidad y en relación con pastoreo y engorda de ganado, que se solicite al Banco Agropecuario un crédito revolvente por \$100,000.00 - cien mil pesos - que será controlado por el Delegado Contralor y destinado a esa actividad. 4.- Oficio No. 666 que por A. del Rector envió el Secretario General considerando justificada la solicitud que hizo el Presidente de la Comisión de Becas en el sentido de que se aumente esa Partida en la cantidad de \$8,000.00 - ocho mil pesos - para que los profesores Guadalupe Gómez de González y Pedro Vega Ibarra, paguen a la Caja de Ahorros la cantidad de \$4,000.00 - cuatro mil pesos - cada uno, que solicitaron en préstamo para asistir al curso de especialización que estudian en Guadalajara, ayuda que no pudo concedérseles oportunamente por haberse agotado la Partida de Becas. Después de considerar que eran maestros de la Escuela Secundaria que tenían mucho tiempo de servicios y que se les había ayudado en años anteriores para iniciar y continuar esos estudios, se acordó favorablemente a lo solicitado. 5.- Escrito del Sr. Prof. Héctor Martínez Arteche, Director de la Academia de Artes Plásticas refiriéndose a problemas y necesidades que se han presentado en dicha Academia. Después de considerar que los asuntos a que se refiere corresponden al aspecto académico se acordó que se le indique que ese escrito lo dirija a la Rectoría debido a que los asuntos que trata deben ser resueltos por el Rector o el H. Consejo Universitario. 6.- Oficio No. 902 que por A. del Rector envió el Secretario General apoyando la solicitud de que se cree una tercera plaza de secretaría para dicha Escuela y que se adquiriera el equipo necesario para el trabajo.

PATRONATO DE LA  
UNIVERSIDAD DE SONORA

APARTADO POSTAL 338 Y 106  
HERMOSILLO, SON., MEXICO

TELEFONO  
Conmutador: 3-43-90  
Extensión: 119  
Directo: 3-79-06

Después de una serie de consideraciones se acordó que se nombre una taquimecanógrafa a partir del presente mes, para esa Escuela con el sueldo que señala el Presupuesto de Egresos y que se aumente la Partida correspondiente en la cantidad que resulte. 7.- Copia del Oficio que el Sr. Dr. Héctor Mayagoytia D., Subsecretario de Educación Media Técnica y Superior, envió al Presidente de la Sociedad de Alumnos de la Escuela de Agricultura y Ganadería informándole que por gestiones realizadas por la Federación Nacional de Estudiantes de Ciencias Agropecuarias y Forestales el Secretario de Educación Pública, Ing. Victor Bravo Ahuja, tuvo a bien conceder un autobús de pasajeros para uso exclusivo de la Escuela. Se informó que ya se había entregado ese autobús y la documentación correspondiente. 8.- Oficio del Secretario de la Escuela de Altos Estudios solicitando se estudie la posibilidad de obtener un nuevo equipo de refrigeración para los cubículos de los profesores. Después de que se informó que el aparato que se tiene en la actualidad se descompone con frecuencia se acordó que el Delegado Contralor vea las posibilidades de que ese aparato funciones eficientemente durante este verano, mediante una compostura que se le haga. 9.- Oficio No. 663 que por A. del Rector envió el Secretario General apoyando la petición de 26 mesas especiales para la enseñanza de las Matemáticas que hizo el Director de la Escuela Preparatoria Central. Se informó que ya se había autorizado la manufactura de esas mesas. 10.- Copia del escrito que el Director de la Escuela de Agricultura y Ganadería envió a la Rectoría informándole de algunos problemas académicos que se presentaron el semestre pasado por falta de maestros en algunas materias de la especialidad de Zootecnia como es el caso de Experimentación Animal. Se acordó de enterados. 11.- Copia del Oficio que el Director de la Escuela de Ingeniería envió a la Rectoría proponiéndole la contratación del Sr. Guillermo Salas Pizá como Profesor de tiempo completo de dicha Escuela y además Coordinador de la Carrera en Minas. Se acordó de enterados. 12.- Copia del escrito que el Director de la Escuela de Agricultura y Ganadería envió a la Rectoría informándole que la realización del Curso sobre Palpación, Inseminación Artificial y Prueba de Toros que se impartió a los alumnos del Tercer Año con la participación de maestros de la especialidad de Zootecnia y del éxito obtenido. Se acordó de enterados. 13.- Copia del escrito que el Director de la Escuela de Ciencias Químicas envió al Sr. Lic. Marcelo Meouchi M., Presidente del Casino de Hermosillo, solicitándole una Sala para llevar a cabo un Curso sobre Analisis del Valor dirigido por el Ing. Carlos Gutiérrez Rojo, de Celanese Mexicana. Se acordó de enterados y el Presidente informó que se había conseguido el local solicitado. 14.- Oficio No. 904 que por A. del Rector envió el Secretario General solicitando se resolviera en forma favorable la solicitud del Director de la Escuela de Contabilidad y Administración en el sentido de que se aumente en \$15,000.00 - quince mil pesos - el Renglón de Gastos Generales y en \$10,000.00 - diez mil pesos - el de Gastos de Promoción Académica. Después de una serie de consideraciones se acordó que se atiendan los gastos más necesarios y urgentes aunque para ello sea necesario que aparezcan numeros rojos en esas Partidas. 15.- Emotiva carta enviada por el Sr. Roberto Rodriguez G., expresando su agradecimiento y el de toda su familia por las demostraciones de cariño y pesar que se les manifestaron con motivo de la muerte de su señor padre Don Roberto Rodriguez Monroy. 16.- Escrito del Sr. Dr. Enrique Peña G., informando sobre las actividades que desarrolló en relación con el acondicionamiento de la Sala de Lectura de la Biblioteca Central llegando a la conclusión las personas consultadas de que la remodelación física de la Bi

PATRONATO DE LA  
UNIVERSIDAD DE SONORA

APARTADO POSTAL 338 Y 106  
HERMOSILLO, SON., MEXICO

TELEFONO  
Commutador: 3-43-90  
Extensión: 119  
Directo: 3-79-06

biblioteca Central sólo agotaría los recursos que mejor se podrían usar en iniciar una verdadera reforma bibliotecaria como sería la contratación de personal calificado, así como el adiestramiento del personal existente. Se motivó un prolongado cambio de impresiones donde se comentó el interés que tienen los encargados del Programa de Donantes D-1 de que se lleve a cabo ese acondicionamiento porque es el motivo en que fundaron su campaña, y para terminar se acordó que el Secretario General con la intervención de los conductores de ese Programa formulen una información periodística donde se refieran a las actividades desarrolladas en ese sentido y las causas que motivan que se espere un poco para la realización de la obra. 17.- Oficio No. 1016 que por A. del Rector envió el Secretario General apoyando la solicitud del Director General de Servicios Escolares en el sentido de que se autorice una taquimecanografía más para poder cumplir debidamente con las funciones que tiene encomendada dicha Dirección. Después de algunas consideraciones se acordó que a partir del presente mes se aumente la Partida correspondiente del Presupuesto de Egresos con una taquimecanografía con el sueldo que señala dicho Presupuesto para esa categoría. 18.- Oficio No. 675 que por A. del Rector envió el Secretario General solicitando se estudie la proposición del Jefe de la Imprenta con objeto de resolver favorablemente sus demandas. Después de una amplia información sobre las peticiones y proposiciones presentadas se acordó que el Delegado Contralor gestione con el Sr. Enrique Rivera T., que la bonificación del 90% de la renta del equipo que ofrece se bonifique en caso de compra en un período mayor de 120 días y que sería conveniente que el equipo que se solicite sea entregado en el mes de junio para aprovechar el período de fin de año y de vacaciones para la impresión de notas de clase y de otros trabajos que puedan ser pagados por los alumnos. A continuación se trataron asuntos pendientes. El Delegado Contralor informó que el aumento de salarios y sueldos motivado por la nueva tarifa de salario mínimo ascendió a la cantidad de \$329,344.00 - trescientos veintinueve mil trescientos cuarenta y cuatro pesos- cantidad que se acordó fuera considerada como aumento en el Presupuesto de Egresos. El Delegado Contralor presentó un plano del terreno de la Escuela Preparatoria de Magdalena que le fué enviado por el Departamento de Obras Públicas del Gobierno del Estado donde vienen marcados los campos deportivos que pueden construirse y el terreno que pueden conceder a la Escuela para sus necesidades. Se cambiaron impresiones y se acordó que el Delegado Contralor hable con el Jefe del Departamento para hacerle saber la conformidad de la Rectoría y del Patronato y para que se proceda a donar legalmente ese terreno a la Universidad. Siendo las catorce horas se dió por terminada la sesión levantándose para constancia la presente acta que firman de conformidad.

EL SECRETARIO

Prof. Rosalío E. Moreno

EL PRESIDENTE

Enrique R. Mazon.

VALE: Al principio del doceavo renglon debe decir "Conocimiento y efectos consiguientes"  
En el penultimo renglon de esa hoja debe decir "solicitud del Director de la Escuela de Ciencias Químicas".- En el vigésimo octavo renglon de la hoja dos debe decir "de Ingenieria en Minas"

El Secretario

Prof. Rosalío E. Moreno

El Presidente

Enrique R. Mazon